



Erste Berufswahlpässe in Nauen und Falkensee übergeben

Landrat Dr. Burkhard Schröder und Claudia Seeligmann während der Übergabe der Berufswahlpässe an Schüler der Dr. Georg Graf von Arco-Oberschule in Nauen

17.09.2008

Seit heute Vormittag besitzen die Siebtklässler der Oberschule Falkensee und der Dr. Georg Graf von Arco-Oberschule in Nauen als erste Schüler im Landkreis Havelland Berufswahlpässe. Übergeben wurden sie ihnen in zwei Veranstaltungen am heutigen Dienstag, 16.9.08, vom Landrat des Landkreises Havelland, Dr. Burkhard Schröder, gemeinsam mit Claudia Seeligmann, Geschäftsführerin der Kreishandwerkerschaft Osthavelland, Lothar Kliesch und Beate Günther vom Verein "Netzwerk Schule und Wirtschaft für Brandenburg", sowie den Bürgermeistern der Städte Falkensee und Nauen, Heiko Müller und Detlef Fleischmann.

Wenige Jugendliche wissen, was sie einmal werden möchten. Viele entwickeln eigene Interessen und Fähigkeiten in einem längeren Prozess, der auch mit Umwegen verbunden ist. Idealerweise wird er von den Eltern, Lehrern und anderen Bezugspersonen begleitet und unterstützt. Nun wird den Schülerinnen und Schülern zusätzlich der Berufswahlpass in die Hand gegeben.

Der Berufswahlpass soll die Berufsorientierung anregen, sie begleiten und dokumentieren. Es ist ein Ordner im Din A 4-Format, in dem die Schüler all das sammeln sollen, was sie auf ihrem Weg bis zur Bewerbung erhalten. Sie vervollständigen ihren Ordner selbstständig und kontinuierlich von der siebten bis zur zehnten Klasse mit dem Ziel: Erhalt eines passenden Ausbildungsplatzes. Zu den wichtigen Inhalten zählen z. B. Arbeitsblätter zur Lernplanung oder zum eigenen Interessen- und Stärkenprofil. Bescheinigungen und Beurteilungen zu Praktika gehören ebenso in den Berufswahlpass wie der Nachweis über Betriebserkundigungen, Ergebnisse von Berufswahltests oder Gespräche mit Berufsberatern. Die gesammelten und zum Teil selbst erarbeiteten Materialien dienen den Jugendlichen bei der Findung des geeigneten Berufs, sie bieten aber auch den Ausbildungseinrichtungen gute Orientierung bei der Auswahl der Bewerberinnen und Bewerber auf einen Ausbildungsplatz.

Dr. Burkhard Schröder, Landrat des Landkreises Havelland, fühlt sich als Mitinitiator des Arbeitskreises "Schule und Wirtschaft" der weiteren Förderung der Berufsorientierung besonders verpflichtet. Gemeinsam mit dem Netzwerk Zukunft sowie der Kreishandwerkerschaft Osthavelland wurde daher das Projekt Berufswahlpass für den Landkreis initiiert.

"Wir wollen Euch gemeinsam mit der Schule und der Kreishandwerkerschaft bei der Berufsorientierung helfen und bei der Entscheidung unterstützen. Dazu erhaltet Ihr heute als erste Schüler im Landkreis den Berufswahlpass. Ziel ist, Schülern des gesamten Landkreises Berufswahlpässe zu übergeben", sagte der Landrat am heutigen Vormittag.

Der Ringordner kann als kompletter Klassensatz über die Geschäftsstelle der Kreishandwerkerschaft Osthavelland, Waldemarstraße 15a, 14641 Nauen bestellt werden.

Landrat Dr. Burkhard Schröder und Claudia Seeligmann während der Übergabe der Berufswahlpässe an Schüler der Dr. Georg Graf von Arco-Oberschule in Nauen

Diese Schüler aus Falkensee gehören zu den ersten, denen die Berufswahlpässe ausgehändigt wurden

[Zurück](#)